

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 30 de Junio de 1937

Núm. 296

Valmaseda, el formidable núcleo de comunicaciones, ha caído en poder de nuestras fuerzas

Una compañía enemiga rindió honores a las tropas de España

El Sabugal, San Miguel, Anongla, Portelo y Antillano han sido victoriosamente reconquistados

En Córdoba se alcanzan importantes posiciones

Santander se ocupará en una fecha que el Mando tiene meditada

Bilbao, 29.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS). Que lo de Santander se considera poco más que un problema, es un hecho que el mando tiene meditada y no quiere anticipar, es síntoma de las actividades que se notan en muchos sitios hacia las que ya habría tomado rumbo si no fuese por la satisfacción con que se ha aposentado Aguirre en el palacio de la Magdalena, y también por evitar que un éxito profesional informe prematuramente a quien no nos interesa que se cubra antes de tiempo.

En el bimotor que se extravió en Zarauz llevaban sus pasajeros Pres. sa del día, de Vizcaya y Navarra, conseguida en Francia. Ese interés hacia nuestros periódicos, demuestra que toda cautela que se adopte respecto a nuestras iniciativas es poco ante el acuciado interés que se demuestra por conocerlas; ahora bien, lo que sí creo que no habrá ninguna causa que obligue a ocultarlo, es que el enemigo no tendrá descanso, porque el mando quiere apurar los días largos. Algunos pueblos que se creían postergados u olvidados, verán pronto, dentro de poco tiempo, como se despeja su situación y las audacias enemigas se vuelvan contra la retaguardia. Escasas semanas bastarán para esa comprobación. Vamos a gran tren, a ganar tiempo y a que las heridas no tengan tiempo de cicatrizar y hacer olvidar sus dolores.

Por si hubiera algún recelo de que esto ha de ser así, González Peña, buen discípulo de su maestro Indalecio, la hizo en Santander en donde pasó algunos días, probablemente de acuerdo con Bruno Alonso y Belarmino Tomás, dejándoles sin luz cuando era más necesaria. González Peña levantó el ancla con todos los fondos con que pudo hacerse y los asturianos dicen, que aconsejados por él, andan a tiros con los santanderinos porque en la retirada hacia su región se llevan hasta los escasos víveres de que se puede disponer. La población ha provocado varios motines contra ese egoísmo, pues los dirigentes, al recibir las pro-

testas, se inhibieron y González Peña o Belarmino Tomás, uno de los dos, todavía se atrevió a llevarse todo lo que les era necesario o de lo que suponían que podían carecer, porque Franco ya alimentaría a los hambrientos de Santander cuando llegase, que había de ser antes de que los necesitados se murieran. Hay que esperar que gran parte del saqueo se pueda recuperar, porque una vez que Santander se rinda, ¿qué podrá hacer Asturias completamente bloqueada?

En algunos de los barcos rojos apresados por los nacionales han sido halladas verdaderas fortunas en metálico, que los que durante este año fueron dueños de la situación en la zona revolucionaria enviaban al extranjero. Las luchas en las calles de Santander son diarias y a todas horas los anarquistas han desplazado a los correligionarios de Bruno Alonso, de los cuales muchos han pagado ya la contribución de sangre que derraman. Es la justicia de Dios que

nunca se desmiente. Uña por uña y diente por diente; pero lo que más me preocupa son los errores y atender a la firmeza de la idealidad revolucionaria; los motivos son de orden más rencoroso se trata que socialistas, comunistas y una distinguida representación de la izquierda republicana se distribúan a manos llenas los despojos arrancados a tantas víctimas como ha habido en Santander, sin que la FAI participase, y ésta se ha lanzado a rebañar en las sobras antes de que sus antiguos aliados la apurasen. También ese es el drama que vive en estos instantes la población montañesa, los que huyen dan detalles tan horribles y críticos, que no los recojo porque me resisto a creerlos de tan monstruosos como son los que relatan. Los asturianos han detenido al que fué alcalde de San Sebastián, Sasian, que con un individuo llamado Cacho y el inspector de Prisiones, Aristiguieta, se disponían a fugarse con un millón de pesetas.

Estamos perdidos

Bilbao, 29 (por «El Fugitivo»). Hemos de reconocer que las emisoras rojas han acabado por dar cuenta de la ocupación de Bilbao por las tropas del general Franco. En su encantadora modestia, las radios del enemigo se han resistido durante largo tiempo en comunicar a los que les escuchan una noticia tan halagadora para el marxismo. Han aplazado todo lo posible para no provocar un exceso de optimismo.

Por fin, el Gobierno de Valencia no ha tenido más remedio que condescender para que el pueblo participe en la victoria.

Aproximadamente, la noticia se dió de esta guisa, o mejor aún, se guiso de esta manera.

«La toma de Bilbao por los facciosos constituye un tremendo error de los facciosos. Los facciosos han contribuido así a que cese la pre-ocupación de Bilbao, que era una especie de pesadilla para el Gobierno de Valencia.

El problema de Bilbao, cede su

puesto en el Gabinete de Negrín y de su ilustre ventriculo—Indalecio Prieto—a otros graves problemas que esperan soluciones urgentes y hablan sido soslayados a cambio de atender al frente de Vizcaya—problemas que entrarán ahora en la órbita de las atenciones inmediatas.

Por otra parte, la caída de Bilbao permitirá que la defensa de Santander pueda ser más perfecta».

Así se expresan las radios rojas aproximadamente. Las radios rojas resultan admirables. La argumentación es maravillosa. No han insistido demasiado, porque el pueblo democrático no debe entregarse con demasiado entusiasmo a la alegría. Es verdad que las tropas rojas, admirablemente unidas a los heroicos gudaristas, han conseguido que el Ejército nacional se apodere de Bilbao mediante una serie de admirables operaciones de retroceso; pero conviene que el pueblo marxista no se duerma sobre los laureles, no se figure que con la

retirada que le ha valido el haber perdido Bilbao significa que han ganado la guerra. Hay que obligar al enemigo a que tome todavía más capitales. Bien está el recibir con verdadero entusiasmo esa pérdida de Bilbao, pero sin exageración y sin locuras.

Pero nosotros pensamos en la maravillosa descripción del marxismo y en la clara inteligencia de sus dirigentes.

Cuando el mundo entero, con una interpretación simplista de las batallas, pensaba que la conquista de la capital vizcaína por las tropas de Franco, era una gran victoria de estas tropas, el alto mando de Valencia nos aclara su artimaña y nos asombra con su argucia: el triunfo es de los rojos.

El conseguir que el enemigo ocupe una población que se defiende. Obligarle a que entre en ella, u que se embarace con sus problemas y ponga en marcha de nuevo toda su industria y toda su riqueza,

Perfil del día

Cuando trazamos estas líneas, no han llegado aún los despachos extranjeros de última hora, en que esperamos informes de la reunión celebrada por el Comité de No Intervención. Después de la retirada de Alemania e Italia del sistema de control naval, se atribuye de antemano especial interés a la reunión de Londres, aguardándose con expectación en los medios internacionales.

Y no sólo por los acontecimientos registrados desde la anterior reunión, sino porque en esta otra de ayer había de darse a conocer el proyecto de Londres sobre un nuevo sistema de control naval a cargo de Inglaterra y Francia. Pero, aunque en este momento desconocemos lo ocurrido en la sesión plenaria del Comité, sabemos desde la víspera lo esencial acerca de ella; esto es, la actitud de Italia y Alemania, contraria al nuevo proyecto británico.

Recela que sea parcial a favor de los rojos de Valencia. Y con sobrada razón, después de la experiencia lamentable a que se refirió Hitler en su discurso del domingo en Wuerzburg. Había ya mucho motivos para temer semejante parcialidad. Pero la negativa de Londres y París al acto colectivo de protesta, solicitado por Alemania a causa de la agresión roja contra el «Leipzig», ha colmado la medida del recelo, sobre demostrar palpablemente, como observó el fúhrer canchiller el domingo, la inconsecuencia de esos países democráticos que propugnan el entendimiento colectivo, pactan unos compromisos, y luego rehusan cumplirlos en los casos en que no les conviene.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy. 30 de junio de 1937. En Vizcaya, ocuparon las alturas al lado del ferrocarril minero al Oeste de Peña Helada. El enemigo fué castigadísimo, abandonando numerosos muertos. A las 12,30 se ocupó Valmaseda, continuando su progresión hacia el Oeste, nuestras tropas, que ocuparon El Sabugal, San Miguel, Anongla, Portelo y Antillano; al llegar a Valmaseda se entregó una compañía enemiga del batallón Avellaneda, que, formada con sus oficiales, rindieron honores a nuestras tropas. Pasan de 500 los milicianos presentados en los distintos sectores del frente. También se ocupó La Nevera, La Gardea y una fundición próxima de trabajos de plomo y estaño, que los rojos tenían preparado para destruir por voladura, lo que se evitó con la rápida llegada de nuestros soldados.

El mal tiempo reinante no fué obstáculo para evitar el avance de las tropas nacionales, dado el alto espíritu y arrojo de nuestras fuerzas, a las que nada detiene.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Sin novedad, con tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—En Aragón se operó en el sector del Gállego, ocupando importantes posiciones, que aseguran la carretera de Biesca y el pueblo de Sabiñago, de las agresiones enemigas. Se han cogido varias ametralladoras, tres fusiles ametralladores, 50 fusiles y otro material aún sin clasificar.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR.—Se han avanzado nuestras líneas a las alturas que dominan la presa y el pantano de Guadalmediano, asegurando las nuevas posiciones el dominio de 100 kilómetros más de territorio, así como el riego de los campos de Córdoba. Los rojos abandonaron, en una de las posiciones conquistadas, una veintena de muertos. En los demás frentes de este Ejército, sin novedad.

Salamanca, 29 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

constituye la máxima finura estratégica.

Quizá nos obligue el alto mando de Valencia a tomar Santander. Convendría que tuviéramos un poco más de prudencia. Las tropas del Ejército nacional son capaces de caer en las celadas que se les tienden y entrar en la capital montañesa sin pensar que de esta forma el Gobierno Negrín conseguirá una nueva y resonante victoria. Estamos perdidos.

Nuestras columnas del Sur, inician su avance

Sevilla.—Las columnas nacionales que operan por el sector Sur, han iniciado un avance hacia el pantano de Guadalmediano, habiendo tomado posiciones importantes en sus proximidades y habiendo recogido numerosos muertos y prisioneros.

Santander pasará pronto a la retaguardia en forma sorprendente

Frente de Vizcaya.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro, Miguel Martín).—Voy a empezar pidiendo al amigo cajista que prescinda en adelante de esas líneas en que se me califica de enviado especial en el frente de Vizcaya. Las cosas van tan rápidamente, sin darnos apenas cuenta, hémos aquí ya traspasando los límites de la provincia de Santander.

Cuando marchábamos hacia Bilbao, decía uno de nuestros compañeros que nuestros partes de guerra se dividían entre acciones de avance y situaciones meteorológicas, porque la única cau a capaz de detener a nuestros soldados eran los elementos atmosféricos. Hoy ya ni éstos sirven para frenar a las tropas de Franco, y nos vamos encontrando con jornadas enteras durante las cuales toda la furia de las nubes se estrella contra la voluntad férrea de unos hombres que están dispuestos a no admitir más órdenes que las que emanan de sus jefes legítimos.

El día del domingo fué algo verdaderamente maravilloso. Desde Arciniega hasta el mar se extiende todo un frente amplísimo, en el que, sin descanso alguno, nuestras tropas han marcado un avance que sorprende por su extensión y profundidad.

Y no es que los rojos no hayan hecho lo posible por resistir el empuje; pero, en fin de cuentas, la suerte está echada, y no hay posibilidad alguna de torcer su rumbo.

Resulta poco menos que imposible abarcar la totalidad de este sector. Son muchos los kilómetros que comprende, y muy pocas las horas de que disponemos para esta tarea realmente gravísima.

En Arciniega se encuentra el arranque de tres importantes carreteras, una de las cuales va hacia Valmaseda, otra a Espinosa de los Monteros, y otra a Lasra y Quincoces. Sólo decir esto indica ya la importancia de la operación, que nos permitirá, cuando el Mando quiera, unir los frentes que hasta ahora se han llamado de Vizcaya con los de

Burgos por Quincoces y Villarcayo.

Pero es que Valmaseda mismo está ya bajo el dominio vertical de nuestras fuerzas, pues hasta allí conduce la carretera ya mencionada y de Sueñes y Aranguren, posiciones también ocupadas durante el domingo. Mientras tanto, las columnas de la costa prosiguen su acción con el mismo ímpetu y amenazan ya de cerca Castro Urdiales. Puede decirse que es ahora cuando empieza una verdadera acción conjunta entre las fuerzas de mar y tierra. Nuestra escuadra ha protegido eficazmente el avance de los soldados, produciendo con sus disparos ciertos pánico inenarrable en el campo rojo. Los que ya no podían resistir la acción de nuestra Aviación y Artillería, fácilmente combinados por el Mando, se han visto ahora sometidos al castigo de la escuadra, lo que les ha obligado a replegarse, y no precisamente en perfecto orden, teniendo apenas tiempo para recoger el material bélico de mayor importancia.

A fuerza de repetirse todos los días, ha llegado a tener categoría de tópico el paso de milicia nos rojos a las filas de la España nacional y sus catastróficas declaraciones. Pero nosotros no tenemos la culpa de que un fenómeno se produzca de modo que ellos coincidan en afirmar la inminencia de la caída de Santander, no ya por falta de condiciones morales para su defensa, sino también por la carencia absoluta de alimentos con que mantener a una población arruinada.

Nuestra misión no es la de profetas, y además pecaríamos de indiscretos si actuáramos en este sentido; pero permítasenos expresar nuestro optimismo a ultranza y la seguridad absoluta que tenemos en que esto se acaba por instantes.

Bilbao ha sido conquistado con mucha mayor rapidez que la que esperaban los que no tenían la satisfacción de contemplar el espíritu y arrojo de estas tropas que maravillan: pero Santander ha de pasar a la retaguardia en

forma mucho más sorprendente todavía. Dios y el tiempo nos darán la razón.

Escribas las líneas que antecedan durante la mañana de hoy lunes, no sólo no hemos reclinado ningún extremo, sino que, sin temor de ninguna clase a ser desmentidos, podemos asegurar que ya es inmediata la ocupación de una de las poblaciones a que en aquella aludíamos, que ha de abrirnos camino de gran importancia para ulteriores operaciones.

La jornada de hoy ha sido más desahogada que la anterior. Momentos había en que parecía imposible avanzar por falta de visibilidad en el horizonte. Nuestras tropas, materialmente metidas en agua y barro, más parecían realizar operaciones marítimas que avances por montes y carreteras; pero por lo mismo está quedando desacreditada la fuerza de los elementos.

Sin exageraciones de ningún género, podemos asegurar que en más de una ocasión el agua nos impidió seguir de cerca las operaciones, y desde luego albergaba la firme convicción de que el avance se detendría, porque a los soldados les era totalmente imposible caminar.

Lo que no suponíamos es que estos hombres, que se han batido rudísimamente durante tantas y tantas jornadas, estaban aún en condiciones de proseguir su obra frente a toda clase de resistencias, alcanzando la totalidad de los objetivos.

A poco que el tiempo nos ayude, mañana podremos comunicar algo de verdadera trascendencia, y en un número de jornadas que no es posible precisar aún, pero que desde luego será muy inferior a los cálculos de los optimistas, la retaguardia tendrá que lucir nuevamente sus mejores galas para celebrar un acontecimiento de trascendencia innegable.

Si el cronista no ha sido víctima de algún «cacharro», cosa que tiene todas las probabilidades, afinará su pluma para contar a sus lectores los detalles de las heroicidades de cada día.—(Faro).

Fuego y lágrimas junto a Colón

en el julio rojo

Por JORGE VILLARIN

Recuerdo una mañana de julio, pocos días antes de que saltara el movimiento salvador; paseando en un bote por las rías de Huelva llegué al pequeño muelle donde se encuentra anclada hace ya tiempo la carabela «Santa María».

Unos turistas llegaban en automóvil a la pequeña rotonda del embarcadero, donde mirando al mar está también la estatua de Cristóbal Colón.

Por el horizonte, entre el mar y el cielo azul de Andalucía, más azul en su litoral, iban perdiendo algunos barcos pesqueros de osados atrevidos y valientes marineros que se internan en el mar para vivir por él y en él, días y días, para luego descansar uno y volver a empezar...

Los turistas, encantados, miraban la Rábida, se emocionaban ante Colón y examinaban la carabela con respeto y evocando aquella otra que descubrió un mundo entero.

Uno de ellos—eran norteamericanos—señalando al horizonte y a la ruta que llevaban los pesqueros, pronunció una oración a España que hizo empañar mis ojos.

«Por allí, en 1492, se perderían también las tres carabelas llevando el pendón de Castilla...»

Así comenzó el yanqui, erudito y poeta, que sabía de las grandezas de España porque aprendió en sus libros a sentirla y a quererla...

Pasaron unos días.

Otra mañana del mismo mes, desde la playa de Punta Umbría, que tiene en frente todos estos lugares colombinos, veía arder el convento de La Rábida bajo el efímero imperio onubense del comunismo «estatal».

Por la ría deslizábase un velero con su bandera roja en lo alto del mástil; los marineros con el puño levantado saludaban a los veraneantes, que paseaban melancólicos ante los chalets bonitos y elegantes que adornaban banderas comunistas y «moños libertarios». En el fondo, allá tras las rías, seguíanse elevando las llamas que destrufan el santuario histórico...

Y mientras, paseaba por la playa el presidente del «comité» hablando de «cultura» con un estudiante de la FUE, comunista y zángano.

Y con el optimismo de algo que tenía que triunfar, pero con el temor y la amargura entonces del pasado, del presente y de algo del futuro, veía las teas incendiarias en las manos de aquellos incultos, manejados por viles asesinos y explotadores, que conducían a su antojo a una masa envenenada; teas que iban prendiendo fuego a todo lo grande de España.

Y tuve un momento aún de mayor amargura. Me acordé de mi visita de hacía unos días a la orilla de en frente, al rincón colombino, y de la oración del yanqui a la madre España...

¿Sería posible, Señor? ¡Y los «españoles» (?) odiaban a España! Pero recordé que el norteamericano, que hablaba muy bien el español, había estudiado mucho a España. Me había citado textos de solvencia, autores de reconocida erudición. Conocía todo lo artístico de España. Era un poeta. Y recordé más: que me habló de un amor español y andaluz que le venía trayendo de hacía dos años por la tierra hispánica...

Y vino mi optimismo entonces. España es permanente y se bautizan en ella los que la saben sentir.

España no es un mucho: es un todo. Es la fe que se aprende casi en los brazos de la madre. Es el hablar, es el querer, es el saber, el arte. Es la belleza.

Por eso, aquella mañana en la playa de Punta Umbría, ví claro las dos Españas. Mejor dicho, la anti-Patria y la Patria, y empecé a escribir soñando sobre su futuro y su pasado para poner punto final el día que los soldados españoles reconquistaban Onuba.

Han pasado los meses. Va a cumplirse un año. Pensando a menudo en las glorias de la España futura que se está cincelando en su piedra berroqueña, recuerdo las últimas palabras que escribía, añorando el ayer y deseando el mañana, cuando la playa colombina fué liberada del terror comunista: «¡Oh, España, de tí recibí, recibe y recibirá luz, oriente y occidente!»

Y así... será.

En las últimas 24 horas se han hecho en el Norte 500 prisioneros y se han pasado a los nacionales 400

Milán.—Las operaciones en los frentes de Vizcaya se desarrollan con toda rapidez y profundidad. Los soldados españoles, con magnífico espíritu militar y patriótico, arrollan al enemigo en cuantos sitios quiere éste oponerle resistencia. En las últimas 24 horas, el número de pasados a las filas nacionales es superior a 400, en su mayoría gudarías vascos. También las fuerzas nacionales hicieron más de 500 prisioneros, apoderándose de enorme botín.

Otras fuerzas nacionales siguen avanzando hacia la población santederina de Castro Urdiales, habiendo ya alcanzado posiciones de notoria ventaja sobre la carretera a dicha localidad. Desde esos puntos la Artillería nacional la tiene bajo su dominio, por lo que todo tráfico se encuentra interrumpido.

La archiduquesa Margarita de Austria, en la fiesta de los Pelayos sevillanos

Sevilla.—Los Pelayos celebran brillantemente la fiesta su Patrono. Cuando se hallaban a la puerta del templo y la banda entonaba la Marcha Real, se presentó la archiduquesa Margarita de Austria, acompañada de los capitanes Bethancour y Medina. La recibieron los jefes de Pelayos, pasando revista. Después la archiduquesa visitó el cuartel de Pelayos, quedando muy complacida. Acto seguido, presenció el desfile de Pelayos desde la puerta del Hotel Inglaterra. Por la tarde visitó el cuartel de Requetés, recorriendo todas las dependencias y obsequiándola los Requetés con una fiesta andaluza, en la que actuó la banda. Por la noche salió para Córdoba a fin de visitar los frentes de combate.

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

Los anarquistas catalanes se manifiestan contra Prieto

Barcelona.—Los elementos de la C. N. T. han celebrado en Barcelona una manifestación de protesta contra Prieto, al que acusan de ser el causante de la pérdida de Bilbao.

Al llegar la manifestación a las Ramblas, les salieron al encuentro grupos de comunistas, registrándose una colisión, de la que resultaron numerosos heridos.

Magnífico rasgo patriótico de los obreros burgaleses

Burgos.—Los obreros de la fábrica Hijos de Miguel Ruiz han entregado al gobernador 3.000 pesetas, a que asciende la gratificación de fiestas que la mencionada casa acostumbra a conceder y que ellos renuncian a beneficio de los soldados enfermos y heridos.

Ha quedado restablecido el tráfico ferroviario entre Miranda y Bilbao

Burgos.—Hoy quedó restablecido el tráfico de ferrocarriles entre Miranda y Bilbao, para lo que ha sido preciso reparar siete puentes o pontones.

Aguirre teme que asalten su vivienda de Santander

Santander.—En la mañana de hoy se han producido desórdenes en Santander. Los anarquistas manifestaron su protesta contra la guardia negra del Palacio de la Magdalena, donde se albergan los jefes separatistas. Setecientos hombres armados de fusiles rodean dicha mansión para evitar que sea asaltada.

Una comisión de mujeres que se dirigía a solicitar víveres, fué disuelta con ametralladora cuando ya estaban próximas; veinte personas resultaron muertas.

El domingo se manifestaron gran número de milicianos, saliendo al paso numerosas fuerzas y entablándose un fuerte combate entre anarquistas y guardias. Entre los muertos se cuenta el jefe de aquéllos, Carlos Cabrera.

La situación es muy crítica y se pide a gritos la rendición. Hay quien asegura que Aguirre ha huido, si bien otros afirman que continúa en La Magdalena.

Numerosos oficiales han sido degradados o fusilados con motivo de la toma de Bilbao.

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Bar y Restaurant NUEVO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

EXTRANJERO

Las huelgas se extienden a todos los Estados norteamericanos

La masonería es la que trabaja para que Santander no se rinda

(Crónica especial para EL ALCAZAR por Fernando Ors).—Hay dos fuerzas que actúan en la zona mediatizada por Prieto y Negrín, que son las que sin duda de ninguna clase tienen en estos momentos la responsabilidad de que la guerra se prolongue; me refiero a la masonería, que sabe que el triunfo de la España de Franco ha de restringir su poderío con mandatos internacionales, y a la especulación judía, que en la tragedia de nuestra guerra civil encuentra un veneno que le negaba el estancamiento de los grandes trust sin fabulosas perspectivas comerciales que quedaron después de la gran guerra en la masonería.

Hay que poner intención muy aguda, porque es el sagaz agente del que se valen las fuerzas ocultas que mueven a esa gran internacional de intereses que no capitula, aun por graves que sean las contrariedades de que resienta, porque sabe que se llaman sus enemigos y que creen serlo y que se esfuerzan por combatirla; a mí no me asusta ni me preocupa el que de claradamente adopta una posición de adversario, y ya sabemos lo es, sino el que actúa en nuestros propios medios y es persona de confianza y consideración que sin claudicar de su patriotismo (que simplemente lo siente por sus ambiciones, por sus egosmos, por su vanidad), se convierte sin que lo sepa, en sujeto susceptible de explotación en perjuicio de lo que representa y lo que desearía que triunfara.

De la masonería lo menos peligroso es su culto externo, y conocido el peligro de la misma, no debemos verlo en sus tenidas y consejos con aire democrático y galerada de publicidad; ese espectáculo es el que distrae el fermento corrosivo de la secta, el que muerde sin más solución que amputar el miembro dañado, hay que atajarlo o contenerlo en el círculo de nuestras relaciones personales, porque la influencia oculta de la masonería es en éstas donde se deja sentir para que sin exposición y sin sospecha sus maquinaciones, por conducto de segundas o terceras personas, lleguen al fin perseguido.

Nos hallamos hoy en el período culminante de la guerra, y es ahora cuando con más atención que nunca tenemos que procurar que los efectos que de nuestro triunfo han de desprenderse no se desvirtúen, porque la guerra está ganada, pero la historia no es la primera vez que nos demuestra que las armas aplastaron a un enemigo que aparentemente quedó vencido, pero su boca no quedó ahogada a tiempo para que las bocanadas de su aliento dejaran de empujar el orgulloso brillo del acero.

Tengo motivos para decir que la guerra puede considerarse resuelta en favor de nuestra arma; sin perjuicio de procurar dentro de muy pocos días informes más completos y extensos; me referiré hoy a la carta encontrada en la valija oficial de un correo rojo, en la que desde París se hacen las siguientes observaciones: Es necesario que se advierte a Indalecio Prieto y a Gordón Ordáx lo extemporáneo de su afincamiento en Méjico. Luis—se refiere al hijo de Indalecio—ha comprado una hacienda por varios millones de pesos; pudo reservarse esta decisión para más adelante, sacrificando las conveniencias de una buena oferta, porque si estas operaciones particulares trascienden al dominio de los anarquistas

PREPARANDO LA HUIDA

y facciosos, puede servir de base de una campaña que acabe con el escaso prestigio de los dos amigos en los medios proletarios; Luis no es hombre de independencia económica para excusar la complicidad del padre; Gordón Ordáx, para no ser menos que Inda, también ha firmado escritura por valor de varios millones de pesetas por un rancho, en el que ya se ha aposentado; se han tenido que invertir algunos miles de pesetas para calmar la osadía de algunos reptiles que de estas adquisiciones querían hacer materia de escándalo, que los inalámbricos habrían multiplicado con fruición; hagan ver a uno y otro que nuestra situación es sumamente delicada para que se conduzcan con tan poca sagacidad, porque la gente acabará por interpretar que la lucha en España se aparta de la razón sentimental y cae en la ciénaga de los abusos inconfesables.

Está ya rigurosamente comprobado que Luis Prieto adquirió en Méjico, por cuenta de su padre, una de las mejores haciendas del Estado, por la que al contado, como Gordón Ordáx, pagó varios millones de pesetas; la situación de aquéllas y los datos que con ese negocio se relacionan, podrá darlos a la publicidad cuando los tenga bien completos, para que los milicianos que aún se atan por las soflamas de aquellos sujetos, puedan arrojárselos a su cara y gritarles su traición con toda clase de pruebas. Gordón Ordáx e Indalecio Prieto ya se preparan; el retiro no lo harían si estuviesen convencidos de que no ha de serles necesario aquel refugio; su derrota política y personal la anticipan esas escandalosas compras que obligan a que desde París se aconseje que tengan más moderación. Estas son las pruebas que con mejor claridad dan a comprender el fin que tendrán los acontecimientos que hicieron la crisis después de la derrota de las unidades rojas en las puertas de Bilbao; lo mismo que Prieto y Gordón Ordáx, aunque en escala inferior o más discreta, lo han hecho también los secundarios personales que les rodeaban en Bilbao; se han hallado indicios por los que se llegarán a las comprobaciones, no hay nadie, por escaso relieve que haya tenido, que esté libre de ese fraude a los que honradamente les siguieron ahora ante tantos testimonios, ya se convencen de la trampa en que cayeron.

El negocio de la guerra ya está hecho, la masonería, lo amparo, los banqueros de Amsterdam y de la City ya saben que la revolución es una vaca con las ubres exhaustas que dió toda la grasa que contenían, el gobierno de Valencia quisiera emanciparse de los temores que le inquietan pero la masonería cree que aún tiene esperanzas de que sus conveniencias se hagan sentir y sus apetitos se vean satisfechos e impone que la lucha con todas las trágicas consecuencias que haya de tener para las poblaciones que se resistan, continúe mientras aliente una ilusión para sus afanes por débil que sea, que ella ya se encargará de tonificarla. La masonería no es la masa sino la selección, y los selectos no se dan a conocer y permanecen siempre en la sombra, a estos son a los que hay que vigilar y ver de quiénes se rodean para

aislarlos sin que tengan ocasión ni siquiera de aconsejar, porque un concepto deslizado sin apariencia trascendente y luego recogido puede ser fuente de errores y un resonante éxito diplomático de la voluntad masónica. La masonería es la que trabaja para que Santander no se rinda, aunque no ignora que tendrá que hacerlo, la masonería es la que diluye su malicia provocando incidentes de más o menos importancia, pero a los que no hay que temer, pues no dejará de pulsar ningún resorte antes de declararse impotente.

La guerra, se dice en otro de los documentos reservados, que la casualidad nos hizo conocer, está perdida desde el 26 de julio y los grandes errores que entonces se cometieron, no hay ahora fuerza ni poder que los corrija, sólo sabe resistir mientras se pueda, porque puede producirse cualquier circunstancia insospechada que permita la capitulación con las mínimas ventajas que el tiempo se encargará de favorecerlas; a la masonería lo que le interesa es que su semilla que de nosotros debemos esforzarnos; se valió de la incapacidad de Aguirre, para provocar un cisma que estuvo a punto de conseguirlo; de Largo Caballero y sus aliados para hacer desaparecer las figuras con la que existía un odio irreconciliable de Prieto, Negrín, Gordón Ordáx, etcétera, y toda la corte patibularia que les sigue para desprestigiar a la revolución cuando le convenga. Contra nosotros se mellaron sus dentelladas, porque chocaron con el resistente hierro de de una transparente austeridad que ni los suspicaces de peor intención pudieron discutir.

El escándalo que se produzca cuando se conozcan las compras de Indalecio Prieto y Gordón Ordáx en Méjico servirá para que muchos inconscientes abran por fin los ojos a las razones que obligan a que un Prieto no puede estar en manos de esos mercaderes.

La masonería que mueve la voluntad de Edemly Blum, de Chateau y Chautemps, hay que esperar la misma parcialidad que del anterior quisiera ahogarlos en el silencio porque sólo hombres de la categoría moral de los nombrados puede moverlos a su antojo; pero lo escrito escrito está y no hay quien lo borre; conviene que tengan publicidad cuando algunas potencias montan sus escrúpulos en distinguidos burócratas y no quieren profundizar en los móviles que animan a los buitres que alimentan.

Las salvajadas de los comunistas franceses

París.—El jefe del Partido Popular, Doriot, ha denunciado a las autoridades que siete compañeros suyos fueron agredidos a pedradas por un grupo de comunistas, resultando algunos heridos. Estos se trasladaron a un pueblo próximo al lugar de la agresión, sin que fueran atendidos en su demanda de ser curados.

Serapio Castro García
Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

Nueva York.—A pesar de todas las previsiones tomadas por las autoridades de Washington y Nueva York, el movimiento huelguístico se extiende de una manera asombrosa por todos los Estados norteamericanos.

Ayer llegaron de Ohio 200 autobuses llenos de elementos que tenían el propósito de intervenir en favor de los huelguistas de Nueva York, pero no tuvieron necesidad de ello porque el presidente Roosevelt, adelantándose a los acontecimientos, prohibió que se procediese a la anunciada reapertura de las fábricas, con el fin de no agravar los sucesos.

El Comité mediador ha comunicado que las huelgas se extienden extraordinariamente y se teme que ocurran graves desórdenes en distintos Estados, porque se pretende abrir las fábricas, a lo que se oponen terminantemente los huelguistas.

Por todo ello las autoridades de Washington y de Nueva York han adaptado precauciones para impedir que se registren disturbios.

Exposición de objetos y ornamentos sagrados para las iglesias saqueadas

Damplona.—Se ha inaugurado en el Claustro de la Catedral la Exposición de objetos, vasos y ornamentos sagrados con destino a las iglesias que han sido destruidas y robadas por los marxistas. En el Palacio Episcopal se formó la comitiva, en la que figuraban las autoridades y personalidades que asistieron a la inauguración. Recorrieron varias calles, que aparecieron cubiertas por fuerzas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

La Exposición, en la cual hay catalogados 15.000 objetos, constituye un verdadero alarde de la generosidad del pueblo navarro. Destacan, sobre todo, dos altares completos, donados por la Diputación de Navarra, y la casulla que empleó el actual obispo, doctor Olaechea, el día de su consagración oficial.

La Exposición está siendo visitadísima.

Llegada a Budapest del ministro de la Guerra alemán

Budapest.—Ha llegado en avión el ministro de la Guerra del Reich, von Blombers con su comitiva. Fue saludado por el ministro de la Guerra, Roeder, mariscal von Inagi, jefe de la guarnición de Budapest, general Kanya, y los ministros de Italia y Alemania. El general Roeder ofreció un almuerzo en honor de von Blombers.

Uno que resbala y se mata

Londres.—Ha muerto por un accidente casual el comandante del destructor «Vicki», cuando desde aguas españolas se dirigía a Inglaterra.

Resbaló en el puente desmando y cayó en una de las toldillas, fracturándose el cráneo.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez
COMERCIO, 36 - TOLEDO

De la crisis francesa

París.—El corresponsal en París de «El Giornale d'Italia» escribe a su periódico una graciosa anécdota que fué comentadísima en los pasillos de la Cámara francesa. Según ella, uno de los jefes comunistas había telefonado a Moscú pidiendo instrucciones. Un funcionario del Komintern le dijo terminantemente: —«Votad contra el Gobierno».

Eran las cuatro de la mañana y ante las réplicas de los mediadores, el cabecilla volvió a pedir instrucciones a los «amos».

Una nueva voz se dejó oír a través del hilo telefónico: «Votad a favor del Gobierno».

El consultante expresó cierta sorpresa, y se le contestó desde Moscú:

—«El que te habló a primera hora era mi predecesor, que hace una hora ha sido fusilado. Ahora soy yo el que manda».

Esto demuestra hasta qué extremo llevaba el Komintern las riendas de la política francesa.

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo.- Cámara frigorífica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

Viuda de José Vélez Sánchez

COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS
ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»

Chiclana (Cádiz)

La vida en Toledo

El "Premio del Catecismo,"

Homenaje de Toledo a la Legión

Relación de donativos recibidos en el Gobierno civil

Pesetas	Pesetas
Un toledano cualquiera. 100,00	Don Juan Bouso. 5,00
Don Fermín Gamero. . 2,52	Doña Rosario Vázquez de Castro. 5,00
Una persona anónima. 1.010,75	Entregado por las empresas de los cines Moderno e Imperio, producto de los beneficios obtenidos en las funciones de cine. 324,20
Don Marciano Pérez Montes. 250,00	Ayuntamiento de Castillo de Bayuela. 10,00
Don Antonio Colilla. . . 5,00	Don Domingo García, secretario del Ayuntamiento de Castillo de Bayuela. 10,00
Un admirador agradecido a la Legión. 5,00	Don Manuel Docabo. . . 10,00
Don Emilio Ferraz Revenga. 25,00	Don José María Bejarano. 5,00
Gremio de expendedores de leche. 100,00	Don Rafael Jiménez. . . 100,00
Un empleado de la Hidroeléctrica de Santa Teresa. 5,00	Don Eugenio Chales. . . 50,00
Don Pablo Ortega, sargento de Asalto. 25,00	Don Fernando Garrido. . 50,00
Don León Medina, guardia civil. 5,00	Sucesor de Vicente L. del Valle. 50,00
Don Angel García, guardia civil. 5,00	Don Aurelio López Martínez. 100,00
X. X. 25,00	Don Sebastián López Martínez. 50,00
Don Alberto Saavedra. . 35,00	Niñas de la Escuela de Alameda de la Sagra. . 55,00
Doña Concepción Celis. 5,00	F. U. 10,00
Don Manuel Salamanca Celis. 5,00	Doña Teresa Sánchez y Emilio Herrera, de Uropesa. 50,00
Don Jesús S. Marín. . . . 25,00	Don Emilio Martínez Regúlez. 250,00
Don Julián Borja. 5,00	Don Alejandro Torres. . 15,00
Don Leonardo Serrano. . 25,00	Doña Eusebia Malagón. . 10,00
Don Ricardo Sánchez Lumbreras. 50,00	Don Pedro Ramos. 25,00
Don Doroteo López Ruiz. 10,00	Don Francisco Martín. . 15,00
Don Tomás Sierra. 50,00	Don Pedro Sánchez de Castro. 10,00
Don Julián Gil. 50,00	Viuda de Vicente Serrano. 15,00
Fotografía Rodríguez. . 50,00	Doña Josefa Patrocinio viuda de Cleto. 15,00
Moreno Hermanos y M. Cabañas, de Yuncos. . 400,00	Doña Saturnina Mérida. . 5,00
Don Gregorio Lozano. . 25,00	Doña Purificación Gamero, viuda de Mateo. . 50,00
Don Andrés Marín Martín. 25,00	Doña Consuelo Martín. . 50,00
Señorita de Galilea. . . . 5,00	Don Mateo de Mora. . . 5,00
Don José Luis Marín. . . 10,00	Don Valentín Marín. . . 5,00
Don Claudio Fernández Marcote. 25,00	Don Indalecio Martín. . . 3,00
Don Justo Fernández. . . 10,00	
Una toledana. 5,00	
Viuda de Félix Moraleda. 25,00	
Niña Carmencita Jiménez. 18,80	
Un funcionario de Correos. 50,00	
	Suma y sigue. 3.779,25

Hermoso resultó el acto que, organizado por la Asociación de Padres de Familia, se celebró ayer en el Salón de Concilios del Palacio Arzobispal, con motivo del reparto de premios a los niños de las Escuelas nacionales que durante el curso, y en un riguroso examen, obtuvieron los primeros puestos!

Ocuparon la presidencia, además del señor obispo, señor gobernador y alcalde, el representante del señor gobernador militar, presidentes de la Audiencia y Diputación, don Juan Ros, señora Blanco, señores Juliá, Rúa, Jarabo, el capitán de Requetés señor González de Gregorio. El salón estaba completamente ocupado por los niños de las escuelas, a quienes acompañaban sus infatigables maestros, que en el día de ayer vieron con tanto gozo como lo que ellos con tantos sudores y trabajos regaron, presentaba en el día de ayer el fruto consolador del éxito.

Una mención especial merece el infatigable sacerdote, padre espiritual del Seminario de Toledo; don Tomás Santos Alonso, cuyos valiosos opúsculos han sido el texto y guía de la enseñanza del Catecismo.

El señor Rivera, presidente de los Padres de Familia, es el primero en dirigir la palabra. Dedicó un recuerdo a los caídos de la Asociación, en número de 54; comenta los primeros pasos que dió la Asociación después de la liberación de Toledo, su primera preocupación para dar fe de vida, y fué ésta la institución del «Premio del Catecismo», que serviría para alentar a los niños en su estudio y para mitigar la labor destructora de los seis últimos años, para ello se empezó a trabajar en las Escuelas nacionales donde principalmente se hacía sentir esta necesidad.

Recuerda los actos celebrados en años anteriores, su organización perfecta de la que eran almas jóvenes de los que muchos han alcanzado la palma del martirio; después hace correr la imaginación de los niños por la vida de Nuestro Señor, terminando con un elo uentísimo párrafo que es subrayado con una clamorosa ovación.

Habla después el señor Rúa, quien recordando las escenas callejeras de estos últimos años, no se explica la presente transformación, a no ser por la influencia del Catecismo, recuerda a los niños las palabras de San Ignacio a sus discípulos, recomendándoles el libro de los Ejercicios, y que él aplica al Catecismo: «Leedle y medítadle». Explica cómo, los rojos eran tales porque no conocían la religión, recorre los Mandamientos haciendo varias aplicaciones y finalmente con una sobria explicación demuestra la necesidad del Catecismo y cómo se estudió bajo la bendición de Dios de los resultados que ahora estamos contemplando, se pone a la disposición del señor gobernador, a quien elogia por su celo por los maestros católicos, y a la disposición del señor obispo a quien dice: «Señor, siervos somos; habla y manda»; una lluvia de aplausos cierra el discurso del señor Rúa.

Acto seguido se levanta el gobernador civil señor Cirujano, quien haciendo referencia a la elección del señor Rúa, afirma que, sostiene, sostuvo y sostendrá que sólo los maestros católicos sean los que enseñen, porque ellos ellos solos forjarán la España que todos anhelamos. Dirigiéndose a los niños les pide que todas las noches al acostarse recen una Salve a la Virgen y después digan «Salve Bandera de mi Patria, salve», y un Viva España y Viva Franco; el señor Cirujano es ovacionado.

El señor obispo dirige, por último, unas breves palabras de agradecimiento para los Padres de Familia, maestros, autoridades, cuya labor incansable, hoy da tan precioso fruto, hace resaltar los trabajos de don José Rivera, dedicando un recuerdo para su hijo Antonio.

El Catecismo, dijo, es el único que puede traernos la España que todos deseamos, una, poderosa, imperial, porque es el único que puede hacer que tengamos todos un solo corazón y un solo pensamiento.

El señor obispo terminó su discurso con vivas a España, a Franco y a Toledo, siendo muy aplaudido.

A continuación se leen los nombres de los niños y niñas que han obtenido los primeros premios, siendo estos:

Primer premio de niños, 150 pesetas, Antoliano Hernández, de la Escuela de Santa Isabel.

Segundo de niños, de 50 pesetas, Luis García Romero, de la misma.

Primero de niñas, 150 pesetas, María del Carmen Félix, de Santa Isabel; segundo de niñas, 50 pesetas, Carmen Domínguez, de la Escuela de San Juan de Dios. A los demás niños se les repartieron diversos opúsculos y estampas como recuerdo de tan simpático acto.

Creemos que no necesita ditirambos que lo hagan resaltar, esperamos que el próximo curso tenga mejor preparación y más premios y el resultado que el presente, porque Acción Católica es Acción de España.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO: Hoy, a las 5 30 y 7 30 en punto, MADAME BUTTERFLY, por Sylvia Sidney, Cary Grant y Chabier Nuggles.

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5 30 y 7 30 en punto, AUDIENCIA IMPERIAL, por la gran cantante Marta Eggert.

La fiesta de la Juventud Femenina de Acción Católica

Calladamente preparaba su labor la Juventud Femenina de Acción Católica, y en el menudo y sencillo trabajo de cada día se iba formando su espíritu y desarrollando la gran vida que llevaba dentro.

Ayer, con motivo de la Asamblea de Unión Diocesana, fué el primer acto de ella una Misa de Comunión tan numerosa, que se agotaron 200 Formas que habla, a la que siguió la imposición de insignias a la Juventud y al aspirantado.

Con una numerosísima asistencia se celebró después, a las once, una Misa solemne, que precedió a la bendición del banderín de las aspirantes, y que ha pintado el notabilísimo artista Angel Olivera. Se cantó por primera vez en Toledo la Misa «Jons Sanitates» por las jóvenes de Acción Católica, que la ejecutaron maravillosamente, dirigidas por don Amado Sáez Ibarra, y al terminar pronunció el excelentísimo y reverendísimo señor obispo las siguientes palabras: Juventud de Acción Católica, muy bien; si no os lo hubiese dicho me reventaría el pecho. Os ruego que este acto no sea algo esporádico, sino que hagáis costumbre de repetirlo, porque la misión es de la Acción Católica, extender el canto litúrgico entre los fieles.

Pasa después a hablar del campo inmenso reservado a la Juventud Católica en orden a la cristianización de las costumbres. Ante todo, ejemplo. Lo que no puede lograr sólo el prelado y el sacerdote desde el púlpito, puede conseguirlo una jovencita piadosa, virtuosa y con sólida piedad.

Nada tienen que temer de la Acción Católica otras organizaciones políticas, sociales o económicas, pues no invade ningún terreno y dará gente formada y escogida a todas ellas. Vuestras banderas blancas—termina diciendo—son banderas de paz y de amor; pero banderas de conquista; no las salpiquéis nunca con el barro de una mala acción o una mala conducta. Una vez que terminó, bendijo el banderín, que fueron besando todas las aspirantes, mientras los restantes miembros de Juventud, puestos en pie, entonaban el himno y como un clarín de guerra resonaron las estrofas:

«No a morir; a vencer, por amor»

Acto seguido se dirigieron todas reunidas, siguiendo sus banderas que saludaba todo el pueblo a su paso, al local de la F. C., donde tuvo lugar la segunda Asamblea Diocesana, a la que asistieron todas las Juventudes de los pueblos, Talavera, Torrijos, 20 jóvenes de Casarrubios y 40 de Fuensalida.

Por la tarde las aspirantes, en honor a las jóvenes de los pueblos, dieron un festival en los jardines de las reverendas Ursulinas, que tuvo un éxito grandioso, resultando una fiesta simpatísimamente en que las aspirantes, vestidas con típicos trajes, animaban la fiesta, a la que honró con su presencia el excelentísimo señor gobernador civil.

Rasgo ejemplar

Los niños Antoliano Hernández Rodríguez y Luis García Romero, agraciados con los premios primero y segundo (150 y 50 pesetas), respectivamente, en el examen de «Catecismo explicado», verificado el sábado último y organizado por la muy benemérita Asociación Católica de Padres de Familia, han tenido el rasgo absolutamente espontáneo, de ceder de aquel número, el primero, 5 pesetas para «Auxilio de Invierno»; 10 para el «Acorazado España» y 10 para la «Suscripción Nacional». El segundo, dona 5 para aquella magna obra y 5 para el «Acorazado España».

Nota elocuente que dice que, tras el amor a Dios y consecuencia inmediata suya, es el más acendrado sentimiento a la gran Madre España!

¡Gloria a Dios! ¡Viva España!

Anúnciese en EL ALCAZAR

La fiesta de la Parroquia de San Nicolás

En el día de ayer la Parroquia de San Nicolás celebró una solemnísimas fiestas en honor a Jesús Sacramentado.

La misa de comunión estuvo concurridísima, así como la solemne de las nueve y media. La iglesia estaba ga lardamente adornada con exquisito gusto litúrgico.

A la función de la tarde asistió el señor obispo, que ofició de pontifical en la visita de altares y reserva; antes se cantaron solemnes vísperas; a todos los cultos concurrió gran número de feligreses; fué un día grande para la parroquia de San Nicolás; lástima que no podamos ser más extensos.

PAPELERIA

“EL FENIX”, CADIZ

CASA DURAN

Especialidad en artículos de viaje y Paquetería San Francisco, 30 y 35 :-: (Cádiz)

Iniciativa patriótica del Casino de Artistas e Industriales

En el Casino se acaban de inaugurar los cuartos de baño, en los que podrán servirse, no sólo socios de dicha entidad, sino también y principalmente los militares que vengan a nuestra ciudad desde los frentes de batalla.

El rasgo no necesita comentarios; Toledo se preocupa de los que lograron su felicidad.

Hallazgo

de un rosario de nácar, que se halla depositado en nuestra Administración; puede pasar a recogerlo la persona que acredite ser su dueño.

Se traspasa

la taberna de Nuncio Viejo, 4.—Para tratar, con Abundio Villarreal

Daniel Mac-Pherson y Cía. Sociedad Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566 Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

BODEGAS ARBOLI CHICLANA (CADIZ)

INFORMACION
GENERAL

Valmaseda ha caído en nuestro poder

Bilbao.—El impetuoso ataque de nuestras columnas continúa por todos los sectores a pesar del mal tiempo reinante. A las doce y media del día de ayer fué ocupada la importantísima población de Valmaseda, centro de comunicaciones e importante núcleo de ferrocarriles. Al mismo tiempo y durante el día de ayer se ocuparon numerosas cotas y posiciones de gran valor estratégico que el enemigo apenas defendió.

Portugal se solidariza con Alemania e Italia

Salamanca.—Parece ser que Portugal, solidarizándose con la actitud de Italia y Alemania, pide que se retiren de sus fronteras los observadores neutrales.

Los marxistas hostilizan a un avión francés

Sevilla.—Un avión de la línea postal Toulouse Casablanca ha sido atacado en pleno vuelo por un avión marxista. Una vez que el avión postal tomó tierra en Los Alcázares, hizo constar su protesta.

Continúa en Barcelona la lucha entre los extremistas

París.—Continúa afluyendo evadidos de la región catalana, quienes dan por segura la victoria de Franco e indican la crítica situación de Barcelona, en la que continúa la lucha enconada entre los anarquistas y comunistas.

Los capitostes catalanes no quieren permanecer en Barcelona

París.—Ha salido de París, con dirección a Barcelona, el capitoste catalanista Javier Relaza. Antes de partir, manifestó a sus amigos que marchaba a liquidar algunos asuntos, pero que volvería enseguida a Francia, pues consideraba perdida la causa de la revolución.

Valencia destituye a Llano de la Encomienda

Sevilla.—La «Gaceta» del llamado Gobierno Valencia publica una orden en la que hace constar que los buques matriculados en Bilbao pasen a prestar sus servicios a dicho Gobierno. Igualmente indica que el ex general Llano de la Encomienda, jefe de los «ejércitos vascos», pase a disposición del Ministerio de la Guerra. Parece que ya van creyendo la toma de Bilbao por nuestras fuerzas.

Se recrudece el terror rojo en Levante

San Sebastián.—Se ha recrudecido la persecución de las prisiones de orden en la región levantina. Últimamente han sido detenidas en Torre 102 personas, acusadas de desafectas al régimen.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO.—Tel. 1566

Manuel Ortiz Martínez

Coloniales y almacenista de Cereales

Alhóndiga, 11 y 13
San Fernando (Cádiz)

FRENTE DE MADRID

Los últimos ataques rojos a nuestras posiciones del Sur madrileño

Salamanca.—A su Excelencia el Generalísimo Franco: Hoy regreso del barrio del Lucero donde, una vez más, he comprobado el comportamiento heroico del Tercio, cubriéndose de gloria en este sector. La doce bandera, con bravura, disciplina y alto espíritu, supo mantener las posiciones rechazando briosamente al enemigo que, después de volar el edificio que ocupaban los Regulares de Larache, trató de romper nuestro frente. La disposición del mando, evitó a tiempo que la mina produjera dolorosas bajas en nuestras fuerzas.

Sirvemé de inmensa satisfacción comunicarle que durante el intenso fuego, cuando más dura era la lucha, recibí en las trincheras la noticia de la reconquista de Bilbao, que los soldados, llenos de júbilo inmenso, festejaron. Se recrudeció con mayor energía el ataque rechazado, presentándose incluso un tren blindado del enemigo, al que se le causaron centenares de bajas. Los soldados y Tercio negáronse durante el combate a tomar alimento, manifestando que era sólo el momento de vencer al enemigo, que logró poner en fuga. La artillería roja destruyó el parapeto de mando de la doce bandera, que dando entre los escombros el ayudante de la mina, tres regueros y yo, soportando al grito de ¡Viva España! el intenso bombardeo que se nos hacía. Asimismo, media sección de ametralladoras, quedó bajo los escombros sin que tuviéramos que lamentar ninguna baja. La Falange de Castilla, al amanecer del domingo, y siguiendo instrucciones del mando, dió un golpe de mano atacando heroicamente al enemigo que abandonó las posiciones que mantenemos gloriosamente, destacándose la cooperación valiosa de nuestra Artillería. Sirvió de satisfacción inmensa entre las fuerzas del Tercio la felicitación del general Yegüez que, unida a la reconquista gloriosa de Bilbao, nos hace gritar a todos ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Reitérole respetuosamente mi adhesión.—Domingo Navarro Navarro, corresponsal de guerra.

Contestación

Teniente coronel al corresponsal de guerra Domingo Navarro.
«Su excelencia el Generalísimo agradece profundamente su telegrama con motivo de la operación del barrio Lucero y les envía con su felicitación un afectuoso saludo.»

ANTIGUA CASA DE TUDIN
José Sáiz de Bustamante
Ferretería, Droguería y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO
Real, 148.—Teléfono, 24
SAN FERNANDO

"LA ITALIANA,"

Vinos, licores y champagnes nacionales y extranjeros.
Especialidad en bombones finos y estuches para regalos.

Columela, 35. — CADIZ

El Gobierno rojo prohíbe las propagandas políticas

Sevilla.—La «Gaceta» del llamado Gobierno de Valencia ha publicado una orden en la que indica la prohibición absoluta de toda clase de propaganda política. Este acuerdo sólo ha sido hecho para descongestionar la campaña que las organizaciones anarquistas llevan contra la burguesía de izquierdas. Esto ha producido enorme indignación entre los elementos de la C. N. T. y F. A. I. quienes han indicado que harán caso omiso de tal disposición.

Se cree que el nuevo Gobierno catalán durará poco

San Sebastián.—Companys ha logrado formar Gobierno; debido al malestar que reina, se le cree de poca duración, ya que los anarquistas, aunque desempeñen tres carteras en el mismo, no olvidan la cruel represión de que han sido objeto.

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Nuestros cazas abaten un hidro rojo en Cartagena

Sevilla.—Cuando evolucionaba sobre Cartagena un hidroavión rojo, fué embestido por un caza nacional, dándose aquel a la huida; pero perseguido de cerca por nuestro caza, le obligó a aceptar combate, cayendo después de quince minutos de lucha enconada en el mar, próximo al puerto. Nuestro caza regresó a su base sin ser molestado.

Bombardeo del puerto de Valencia

Salamanca.—Unión Radio daba hoy noticia de que un navío de guerra nacionalista había bombardeado intensamente el puerto de Valencia, causando daños de consideración.

Se cree que Alemania e Italia no consentirán la nueva modalidad de control

París.—Noticias procedentes de esta capital informan que existe poca ilusión por la reunión de ayer del Comité de No Intervención en la capital inglesa, ya que suponen que Alemania e Italia no aceptarán el monopolio de Inglaterra y Francia para el control de las costas españolas. Con esto parece ser que la situación europea aparece más densa.

El Gobierno Chautemps se niega a seguir ayudando a los rojos

París.—A pesar de que los comunistas han dado su voto de confianza al Gobierno Chautemps, con objeto de que persista la ayuda a los rojos españoles, el nuevo Gobierno parece ser que no está dispuesto a ello.

Los rojos asesinaron en Las Arenas a una súbdito inglesa

San Sebastián.—Se conocen detalles del asesinato de una institutriz inglesa en Las Arenas por los rojos separatistas. Esta señorita se encontraba en casa de unos señores de la nobleza española. En vista del constante asedio de que era objeto, se refugió en la casa donde prestaba sus servicios, en la que ondeaba la bandera inglesa. Los omiso de ello, sacando juntamente con sus señores a la súbdito inglesa, la que cobardemente fué asesinada. Tomen nota las democracias inglesas del asesinato que ha sido objeto esta señorita amparada por la bandera de su país natal.

Se reclamarán los niños bilbaínos evacuados a Inglaterra

Salamanca. Noticias fidedignas indican que el Gobierno de su excelencia el Generalísimo enviará una nota a Inglaterra para que regresen a Bilbao, los niños evacuados de esta capital.

BAZAR DE DONACIONES

JOSÉ GARCÍA DÍAZ

Ferretería, Baterías de cocina, Pinturas
San Francisco, 5.—Tel. 2410
C A D I Z

Cataluña, dominada por el miedo, quiere armarse

Salamanca.—En Barcelona han comenzado las radios y la Prensa una escandalosa campaña con este tema: «Antes de un mes tiene que convertirse Barcelona en una plaza inexpugnable; antes de un mes deben cesar las rivalidades sindicales; antes de un mes deben ser artilladas todas las costas.»

El diario «Las Noticias», de Barcelona, añade este comentario: «Se está realizando una campaña de prensa para que antes de un mes Cataluña esté convertida en una fortaleza ofensiva; es decir, se asegura que se quiere hacer antes de un mes, lo que a pesar de nuestros esfuerzos no se que ha querido hacer antes durante once meses. Se quiere hacer esta labor antes de un mes; nosotros, ya lo hemos dicho, no estamos en contra de estos propósitos; pero lo malo es que hace 15 días que se quiere hacer todo antes de un mes, y que se va a pasar el plazo fijado sin haber empezado a hacer nada práctico desde luego.»

La consigna de antes de un mes se convertirá en incomprensible, a fuerza de repetirla, si los que la lanzan no dicen qué es lo que se proponen antes de un mes, cómo lo van hacer y para qué va a servir.

Resulta, por otra parte, una consigna contraproducente, si con ella se da a entender a los obreros que nuestra salvación consiste en hacer antes de un mes tales y cuáles cosas, y que de no hacerlas, todos estamos perdidos. Al mismo tiempo no se hace más que hablar, dejar pasar el tiempo y esperar a que se acabe el mes.

No nos dejemos impresionar ni por éxitos ni por derrotas; hay que depurar la retaguardia; hay que tener un Ejército y una retaguardia limpias y adictas; hay que acabar inmediatamente con la actual situación de la industria, que alcanza notables perfiles de anormalidad, por la desacertada política económica realizada hasta ahora.

Sin técnicos no se puede hacer ni un palillero, y no es posible, ni mucho menos revolucionario, relegar al técnico al último término económicamente en el frente del trabajo.

En resumen; que antes de un mes no se podrá hacer nada, ni tampoco antes del año.»

Los rojos tienen trazado el camino, del que no pueden salir sin negarse a sí mismos.

La prensa alemana comenta el asesinato de la súbdito inglesa

La prensa alemana comenta el asesinato de la inglesa Bredy Bolang, cometido por los rojos separatistas de Bilbao, momentos antes de la entrada de nuestras tropas.

Un diario dice que sería interesante para el público alemán el enterarse de si el Foreign Office aún cree necesaria una investigación abierta a los cuatro vientos y hacer además gestiones cerca del llamado Gobierno de Valencia, o si puesto que la víctima era de nacionalidad inglesa, tendrá la suficiente energía para tomar una determinación contra sus amigos democráticos.

Otro diario escribe: Bredy Bolang era inglesa y su nacionalidad no la salvó de un fin horrible. Inglaterra había enviado barcos a Bilbao y por esto la ciudad pudo resistir más tiempo.

El bolcheviquismo ahora ha dado un acuse de recibo por la ayuda. Esto ha sido un tiro por la espalda.

Los obreros de Barcelona amenazan con una marcha sobre Valencia

Salamanca.—La prensa francesa se ocupa del nuevo Gobierno de Barcelona. Los periódicos señalan que la organización socialista U. G. T., controlada por Moscú, ha sido completamente eliminada, mientras que la C. N. T. conserva su participación en el Poder.

«Le Journal» dice que constituye un triunfo del partido, que hace muy poco tiempo instigaba los disturbios. El locutor de la Radio Barcelona declaró el lunes por la noche que, a menos que Prieto dimita, los obreros realizarán una marcha sobre Valencia y acusarán a todos los ministros de no ser los verdaderos representantes del proletariado.

El problema triguero

Se celebró la Asamblea del Sindicato Cerealista

Entre los representantes estaba el presidente de la Diputación de Toledo

El domingo tuvo lugar en Valladolid la importante reunión convocada por el Sindicato Cerealista de dicha capital, para estudiar el llamado problema triguero.

En ella estaba representado todo el campo español a través de sus organizaciones profesionales de Cámaras y Sindicatos Agrícolas, que asistieron desde los más apartados rincones de España. Todas las provincias trigueras de la España liberada estuvieron presentes en la Asamblea y con ellos colaboraron las representaciones de sus respectivas Diputaciones provinciales, los ingenieros agrónomos de las Confederaciones hidrográficas y de los Servicios Agronómicos.

Ha sido, desde luego, la más interesante celebrada desde hace muchos años por los trigueros españoles, tanto por la extraordinaria calificación de las representaciones que asistieron como por la orientación moderna con que se ha enfocado el problema.

El Sindicato Cerealista se ha apartado de las viejas asambleas populacheras y ha llevado a los trigueros por el único camino que ha de conducirles a la solución de sus problemas: el del estudio.

Son los mismos productores organizados los que con las colaboraciones técnicas y oficiales necesarias se han congregado para resolver sus problemas.

La reunión comenzó a las diez de la mañana, presidida por D. Eladio Cincas, Presidente de la Excm. Diputación Provincial de Valladolid, con los Presidentes de las Diputaciones de Huesca, Toledo, Zamora, Badajoz y Salamanca.

Se leyeron las síntesis de todos los trabajos que habían sido presentados con anterioridad al Comité Ejecutivo y seguidamente se procedió al estudio de los puntos objeto de la convocatoria.

Para mayor facilidad se nombraron dos ponencias integradas por representantes de cada provincia que se encargaron de estudiar: una de ellas lo referente a las existencias y sobrantes de trigo y las posibilidades de su exportación; y la segunda todo lo concerniente a crédito, tasas y organización de la venta. Estas comisiones se reunieron por separado a primera hora de la tarde formulando los acuerdos que a continuación transcribimos y que fueron aprobados por el Pleno de la Asamblea en la nueva reunión que se celebró de siete a nueve de la noche.

En esta nueva sesión se dió cuenta de los trabajos realizados por las ponencias explicando su alcance y se designó una nueva comisión para el estudio de los puntos siguientes: **Presidentes: Dadares de Torres, de Sevilla; Fuentes, de Palencia; Velasco, de Segovia; Gutiérrez, de Zamora; Despujols, de Zaragoza; Lamamié de Clairac, de Salamanca; Martín de Bulnes, de Valladolid,** para redactar y articular el proyecto definitivo sobre la base de los acuerdos anteriormente aprobados.

Una vez terminado este trabajo, para el que la Comisión necesita varios días, se volverá a reunir el Pleno de la Asamblea para su aprobación definitiva.

Antes de levantarse la sesión se envió al Generalísimo Franco un telegrama de felicitación y adhesión incondicional.

Ponencia de exportación

Habida cuenta de la existencia actual de trigos, después de descontar la cantidad necesaria para el consumo, siembra y reserva para atender las contingencias de la próxima campaña, se acuerda pedir una exportación inicial con el carácter de urgente de trescientas mil toneladas de trigo añejo y fijar definitivamente una vez elaborada la estadística completa de existencia la cantidad que por mensualidades haya de ser objeto de sucesivas exportaciones.

Estas exportaciones han de referirse únicamente al trigo añejo de corporaciones y sindicatos agrícolas, cultivadores y propietarios rentistas.

Al objeto de favorecer de una forma inmediata la ya angustiosa economía labradora y convencidos de la gran influencia que sobre el precio del trigo ejerce la depreciación de los subproductos de la molinería, se propone preparar rápidamente la exportación de estos piensos, llegando si fuera preciso al régimen de bonificaciones para lo que podría emplearse el sistema siguiente:

Utilizar para este fin la cantidad producida por la diferencia entre el precio real y el oficial de las harinas, cantidad que creemos suficiente para estas bonificaciones.

La Asamblea estima de justicia el que se dé un trato de equidad a las distintas provincias, teniendo en cuenta para dichas exportaciones sus respectivas existencias de trigo añejo.

Voto particular

El representante de la región andaluza, presidente de la Cámara Oficial Agrícola de Sevilla, don José de Bustamente, y el señor Hinojal, representando a Valladolid, hacen constar con agrado que el Gobierno del Estado español estudie la posibilidad de la exportación de trigos, su cuantía y forma de realizarla.

A este voto se adhiere el señor conde de la Puebla.

Alemania e Italia se opondrán al nuevo plan de control

Londres.—Se cree que Alemania e Italia se opondrán al proyecto según el cual Inglaterra y Francia se encargarán del control total de las costas españolas. Esta posición estará sin duda basada en el hecho de que tal proyecto implica parcialidad a favor del Gobierno rojo de Valencia. He aquí el avance de la actitud que adoptarán las repetidas potencias en el Comité de No Intervención, cuya reunión, señalada para mañana martes, ha despertado gran interés y expectación internacional. (Faro).

Impresiones inglesas acerca de la reunión

Londres, 29 (madrugada).—El corresponsal político de la Press Asociación es de opinión que los especialistas del Almirantazgo de la Comisión de No Intervención están actualmente elaborando planes destinados a restablecer el servicio de control en las costas de España. Se espera que el Subcomité y el Comité principal aceptarán el plan sin aplazamiento, mañana mismo, y que los navíos ingleses y franceses ocuparán los puestos de los navíos alemanes e italianos. El informe de la Agencia

Reuter acerca de la sesión de mañana del Comité de No Intervención no es tan optimista. Se dice que ciertos delegados desearán transmitir los planes a sus Gobiernos antes de tomar ninguna decisión.

La opinión alemana, ante la reunión de hoy del Comité de No Intervención

Berlin, 29 (madrugada).—El futuro destino de la vigilancia en aguas españolas es muy comentado en los medios políticos de Berlín. Es conveniente notar que probablemente la propuesta franco-británica levantará dificultades en el seno del Comité de No Intervención, dado que Alemania e Italia tienen que tener en cuenta las experiencias hechas con las dos potencias occidentales después del incidente del «Leipzig».

En el caso de no ser posible llegar a una decisión unánime del Comité, no habrá tal vez otra probabilidad que regresar a las convenciones anteriores; por ejemplo, a la de diciembre de 1936, en la que se decidió que las potencias se abstuvieran de toda intervención en el caso de España.

Se colocan cristales de todas clases

LA CUBANA

BLAS ANDREUS GOMEZ

Grandes almacenes de loza, cristalería y calzados.

Casa fundada en 1911 San Francisco, 21 :-: Teléfono :-: 2859

DROGAS, PINTURAS, BARNICES Y EFECTOS NAVALES

ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal :-: Batería de cocina de hierro esmaltado, estañado, fundido y aluminio

Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118. SAN FERNANDO (Cádiz)

Proposición del señor Gutiérrez, de Zamora

No se podrá admitir por los harineros trigo a liquidar o depósito, castigándose la infracción de esta disposición con la pérdida de la mercancía para el vendedor y con el duplo del valor al alma enista o harinero.

Ponencia sobre crédito, tasas y organización de ventas

El problema triguero en España precisa para su solución:

- 1.º Adecuar la producción con el consumo nacional.
- 2.º Conseguir un precio justo, que remunere el trabajo del agricultor que lo produce y los que con él colaboran.

Para conseguir estos dos extremos entiende la ponencia que nada podrá adelantarse mientras no exista una organización nacional y única de todos los productores de trigo que con carácter exclusivo adquiere y venda el trigo debidamente controlada por el Estado en interés de los consumidores. Esta organización tendrá también en su mano necesariamente la regulación de la superficie de trigo a cultivar cada año en relación con el consumo y los sobrantes de producción de años anteriores.

Mientras se llegue a esta organización definitiva en la que se habrán de incorporar todos los productores, precisa ser un periodo de transición en el que se adjudicará esta exclusiva de compra-venta en cada provincia al Sindicato Agrícola que reuna dentro de la misma mayor número de productores trigueros y en el que tendrán representación todos los sindicatos agrícolas existentes en la provincia.

El trigo se pagará a los productores con arreglo a una tasa escalonada y variable mensualmente. El precio de venta a los fabricantes será único para cada clase y sensiblemente igual al precio más alto a que se ha pagado a los agricultores.

Se establecerá una escala para la admisión de ofertas, en la que se tendrá en cuenta el volumen de la cosecha de cada productor, para favorecer a los pequeños productores.

Para atender al notorio exceso de los primeros momentos de la Banca privada, abrirá una cuenta de crédito a este organismo nacional por la cantidad que se estima oportuna, y que, por este año no deberá bajar de 500 millones de pesetas.

Los comedores de «Auxilio Social» en Bilbao

Inmediatamente de la ocupación triunfal de Bilbao, «Auxilio Social» aplacó el hambre terrible de la población. El abundantísimo reparto de comida fué la nota culminante del gran triunfo. Los caracteres de «Auxilio de Invierno» se han grabado en la enorme legión de hambrientos como el recuerdo máximo de su libertad. Hasta el día 22, desde nuestros camiones repletos, se repartió la comida y el pan tierno y blanco. Ese mismo día por la noche en diversos lugares de Bilbao se abrieron cinco comedores de «Auxilio de Invierno», donde miles de personas aprendieron el sabor de alimento caliente. Ya no se formaban colas kilométricas, porque los comedores entregaban la comida a los miles de personas más necesitadas. Este fué el primer paso para la red que se extenderá sobre la ciudad.

Y ha sido la perfecta organización de «Auxilio Social» la que ha conseguido lograr el triunfo magnífico y grandioso, que comenzó a apuntar en todos los pueblos recientemente liberados.

En Bilbao no hay más comedores de asistencia a los habitantes necesitados que los de «Auxilio de Invierno». Así lo afirma la multitud —ahora alegre y libertada— que se agolpa ante nuestros locales en marcha.

Muchos edificios de la capital ostentan las inscripciones de «Auxilio Social» y hoy estarán convertidos en más comedores.

El plan de auxilio urgentísimo venía siendo trazado metódicamente, y cuando ahora ha tomado forma, el éxito desbordante ha colmado las aspiraciones del pueblo. llenando rotundamente el lema de lucha implacable contra el hambre y la miseria.

«Auxilio Social», ha marcado la enorme diferencia entre la alegría de la Nueva España y la opresión y miseria de la España roja.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES TOLEDO

VINOS «La Riva» COÑAC

JEREZ

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES Velázquez, 17 y Rioja, 10 SEVILLA

ORTOPEDIA CIRUGIA OPTICA ANTISEPTICO

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

La campaña en el frente de Santander tiene sus días contados

Bilbao, 29 (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).— Pronto tendremos los cronistas de guerra que perseguir la actualidad bastante más lejos que del frente de Santander. Esta papeleta tiene sus días contados, y no serán muchos. El lector que sigue los comunicados oficiales ve anotados nombres y nombres de pueblos y ciudades que se engarzan por horas a los que restablecen su normalidad, bajo la égida prudente y comprensiva de nuestro gran Caudillo. Quienes viven en el país vasco saben muy bien lo que esas incorporaciones representan. A los que están lejos hay que decirles que al nominativo propio hay que añadir el de una riqueza industrial poderosísima, metalúrgica, fabril, textil y papelería, que al arrebatarla al enemigo, acumula en nuestras manos nuevos elementos para precipitar su derrota, para decidir simpatías de las que caen fuera de la órbita de nuestras conveniencias i ternas y para que el enemigo reconozca de tal manera sus condiciones de inferioridad, que no tenga más remedio que darles obligada publicidad, aun allí donde con mayor interés quisiera que no se diesen cuenta de la influencia casi decisiva que tendrá y provocará el éxito de nuestras armas en el Norte.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

BODEGAS José Barberá Moreno

(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —

CHICLANA (Cádiz)

**RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA**

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)

Cuesta de Belén, núm. 11

Bar Inglés

Sobrinos de Fernando de

Labra y C.ª S. en C.

Queipo de Llano, 3

CADIZ

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería

::: y Muebles :::

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R'

TALAVERA DE LA REINA

Luis García de la Herván

Fundición de hierro y bronce
CADIZ SEGUNDA AGUADA

Sastrería Ortega

CONSTITUCION, 4

TALAVERA DE LA REINA

La gran riqueza del territorio conquistado.— A mitad de la distancia a Santander.—La causa de la resistencia enemiga

A mitad de la distancia a Santander

En estos ocho días que van transcurridos desde la ocupación de Bilbao, el Ejército de Franco, las divisiones de Dávila y las columnas de Solchaga, han recorrido la mitad del camino que conduce a Santander. Como no es necesario ni conveniente precisar la situación de nuestras fuerzas más adelantadas, al lector, para dar idea de la carrera de nuestros soldados, le bastará hacer sencillo cálculo que se se desprende entre la distancia de Bilbao a la capital de la Montaña, que no llegan a cien kilómetros, y con arreglo a los informes oficiales, le sobran elementos para que calcule la escasa distancia que habrán de salvar nuestras unidades para expulsar a Bruno Alonso de lo que también fué su cantoncillo independiente. No digo que se haya salvado la parte más difícil de nuestras operaciones para la conquista definitiva de la región montañesa, porque la frontera de ésta con Asturias tiene sus inconvenientes, que obligarán a nuevas pruebas de valor de nuestros soldados, cuando haya necesidad de acabar con aquella autonomía de los dinamiteros; pero la ruta Bilbao-Santander, la que ahora más nos interesa, con sus montañas que se ondulan en un rizo continuo, esa se va dominando de zancada en zancada contra el mismo tiempo, que se empeñaba en dar tregua a la buena fe de los milicianos, que creyeron que con aportar todo su trabajo a las fortificaciones que rodeaban Bilbao quedaba libre de cualquier sobresalto su ociosidad en el Sardinero.

El grave error de los jefes que están al frente de las milicias rojas fué convencerse de que las líneas defensivas de Bilbao no podría ser en ningún caso violentada por los soldados de Dávila, Lopez Pinto y Solchaga.

Por qué ofrecen aún resistencia los núcleos enemigos ::: :

Tan llenos estaban de aquel convencimiento, que después de la imprevista sorpresa, sin ningún tiempo para prepararse, sin hombres que tengan confianza en ellos y les sigan, las montañas que conducen desde Bilbao a Santander se van conformando con las resistencias desconfiadas de los núcleos más o menos formalizados de los batallones rojos, que no tienen más remedio que defenderse, porque en aquellos figuran como en la Policía de Azaña, los responsables de numerosos crímenes y el asalto de las cárceles y barcos, con los que nuestro perdón no podría nunca reconciliarse; pero a pesar de esos choques se observa que el enemigo no tiene otra preocupación que replegarse y huir, sin otra obsesión que salvar la vida, y el camino lo deja despejado por el que sin graves obstáculos y sin tropiezo alguno conquistan las posiciones definitivas para el asalto, que Franco ya lo habría podido ordenar con

pleno éxito si no fuera porque la resistencia de nuestros soldados también tiene un límite que no es necesario que se agote. Se cierra la tenaza que ya hace sentir el filo de su boca a los rojos separatistas que hasta el último instante no se dieron cuenta de la maniobra. Nuestro Mando parsimoniosamente hace cumplir sus órdenes, que cada día se traducen en nuevos éxitos.

Cuando los asturianos y santederinos han permitido, naturalmente contra sus deseos, que nuestras fuerzas se apoderaran de los importantes objetivos que señalan en sus balances de ayer y hoy es, por que tienen decidido no hacer grandes esfuerzos para que no se abran las puertas de Santander, cuando nuestras banderas se acerquen más hacia la patria de Menéndez Pelayo, de cuyo espíritu inmortal, serán el primer beso que reciban.

El mando rojo tiene ya un plan preconcebido

Deseo advertir que desde la capital de Vizcaya a la de la Montaña el camino se sucede en factorías a cual más importante para las necesidades de la guerra. Cuando los milicianos rojos ponen ya tan escaso interés en conservarlo es porque por lo menos sus mandos obedecen ya a un plan preconcebido que señala su abandono por la imposibilidad de resistir.

Esta mañana estuve hablando

con dos aviadores de los que ayer hicieron varios vuelos de reconocimiento sobre la misma capital. «No nos atrevimos a descargar—me dijeron—ni con tra la zona que se puede considerar de guerra, porque todo Santander, todo, desde los barrios extremos hasta la capital, está llena de sábanas y trapos blancos en signo de paz».

Cuando una población como Santander, con los elementos que la dominaban, no porque ella sea así, porque la Montaña es esencialmente derechista, y sólo circunstancias que ya se analizan pudieron favorecer la tiranía de la que está a punto de emanciparse, se presente engalanada de esa manera, es porque dentro de su mismo recinto se han dado cuenta de que nuestras fuerzas no tiene enemigo, y pueden exteriorizarlo de manera que nuestros pilotos puedan señalar la situación de la capital.

Cuando el oficial de aviación que me ofrecía esos informes insistía en hacerme ver su importancia, le contesté: «Precisamente porque la tiene y muy excepcionales por lo que me resisto a creerla. Tenga en cuenta, le añade, que Santander estaba aterrizado por los extremistas del socialismo y de la FAI, que han asesinado a muchos miles de personas por motivos menos graves que exponer colgaduras blancas en los balcones cuyo, hecho bien sabemos todos lo que significa. ¿Cómo es posible

que la gente haya vencido su temor a sabiendas de a cuánto estaba expuesta?»—Lo que yo digo y en lo que no me equivoco, como tampoco mis compañeros, pues todos volamos muy bajos y pudimos hacernos cargo de lo que veíamos sin ningún espejismo, es que la profusión de banderas blancas por toda la capital y los alrededores no había duda de ninguna clase, me lo aseguraba con tal firmeza el aviador tan conocido como experto que, insistir en más seguridades habría sido poco menos que inferirle un agravio.

Satisfacción por los resultados de la organización económico-social del nuevo Estado

Burgos.—Produce satisfacción el resultado de la organización económico social del Estado nuevo. Los Comités sindicales de reciente creación han sido favorablemente acogidos. A los ya organizados por la Comisión de Industria, Comercio y Abastos van a seguir otros, en vista del éxito conseguido. Los solicitan los mismo elementos interesados en que sus industrias se coordinen y encaucen. Numerosas entidades se han dirigido al presidente de la Junta Técnica felicitándole por tales disposiciones (Faro).

ANTIGUA CASA TOVIA

Antonio Rodríguez González

Tejidos. Los mejores precios

Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz)

JOSE BARBERA CAMPANO

TEJIDOS Y NOVEDADES

CHICLANA (Cádiz)

Noticario breve de España

Concurso provincial de Ganadería y Exposiciones en Burgos

Burgos.—Con motivo de la festividad de San Pedro, se ha inaugurado un concurso provincial de Ganadería y Exposiciones de Avicultura, Cunicultura y Colomofilia.

Próxima inauguración de una Escuela de Maternidad en Sevilla

Sevilla.—Para el 15 de Julio está anunciada la inauguración de una Escuela de Maternidad en los jardines de Alcázar. Se está organizando el servicio de administración de madres que necesitan tales beneficios.

Incendio en el Parque de Bomberos de Huelva por efecto de una exhalación

Huelva.—A consecuencia de chispas eléctricas, se produjo un incendio en el Parque de Bomberos. Hubo bastante alarma, porque existían en el local unos bidones de gasolina y se temió la propagación del fuego. Anejo al Parque, hay unas escuelas de niños, que fueron desalojadas rápidamente. Por fortuna, el incendio fué pronto dominado, resultando con quemaduras no graves un bombero.

Banquete popular en San Sebastián como homenaje a los heridos

San Sebastián.—El domingo se celebró en el Gran Kursaal un banquete popular como homenaje a los soldados heridos, asistiendo gran número de personas. Presidieron los gobernadores civil y militar, el alcalde y representantes de F. E. Tradicionalista y de las Jons. A los postres pronunciaron un discurso patriótico el gobernador militar, señor Velarde. Amenizó el agasajo la banda del Requeté.

Plausible campaña contra la pornografía

Málaga.—Cumpliendo instrucciones de la Junta Técnica del Estado, el gobernador ha ordenado que antes del 3 de julio sean entregados por los dueños de establecimientos de libros cuantos impresos, grabados y folletos pornográficos obren en su poder.

Doña Carmen Icaza, en Sevilla

Sevilla.—Ha llegado, en su recorrido por las ciudades liberadas, Doña Carmen de Icaza, asesora oficial de la Junta de Asistencia. Esta ilustre dama es hija del célebre investigador mejicano del mismo apellido y lleva a cabo una excelente labor en la España nacional.

Se constituye en Huelva la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza

Huelva.—Ha quedado constituida la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza, patrocinada por la Comisión organizadora del culto a la venerada imagen y como omenaje a los heroicos defensores de aquel santuario.

Se proyecta un Museo de Guerra en Pamplona

San Sebastián.—Han visitado al comandante militar de Zarauz representantes de la Diputación navarra y del Ayuntamiento de Pamplona para tratar de la instalación en esta última ciudad de un Museo de Guerra.

Se acentúa la mejoría del señor Mazón

Vitoria.—Continúa mejorando de las graves heridas que se causó en un accidente de auto el miembro del Secretariado político de F. E. Tradicionalista y ex comisario carlista de Logroño, señor Mazón. Hoy le visitaron el delegado provincial de F. E. Tradicionalista, señor Tellerías, el señor Arauz de Robles y las autoridades.

La fiesta de los Pelayos de Pamplona

Pamplona.—Los Pelayos navarros celebraron la fiesta de su Patrón con una misa de comunión general en la iglesia de los Jesuitas. Después desfilaron hacia el Círculo Tradicionalista, donde depositaron las banderas. Terminado el desayuno, recogieron las enseñas y se trasladaron al cuartel entre grandes ovaciones del vecindario. Por la tarde celebraron actos deportivos.

En Cataluña la Generalidad está en crisis.
O mejor:
La generalidad de Cataluña está en crisis.
E inmejorable:
La crisis es una generalidad en Cataluña.

Companyns nos da la sensación de un bocado. La C. N. T. y la U. G. T. son el pan; y el pobrecito presidente, la butifarra.

Lo malo es que, a este paso, cuando nuestras tropas lleguen a Cataluña, pan habrá poco; pero butifarra, no va a quedar ni la receta.

Companyns es un hombre dotado de un ingenio nada común en la generalidad de las personas, aunque Companyns sea una de las personas de la Generalidad.

Primero se apoyó en la U. G. T. para destrozar a la C. N. T. Ahora se reclina en la C. N. T. para aniquilar a la U. G. T.

Cuando de su campo visual hayan desaparecido estas cinco letras, creará que ha inventado un abecedario.

Y se sentirá feliz.

ULTIMA HORA

Ayer, en el Comité de Londres, los representantes de Italia y Alemania hicieron serias objeciones al proyecto franco-inglés de control naval

Los términos del nuevo plan de control

Londres, 30 (madrugada).—Como estaba previsto, ayer mañana, a las once, fué abierta la sesión del Comité de No Intervención. En el orden del día figuraba el plan franco-británico para asegurar la vigilancia de las costas españolas, debido a la retirada de Italia y Alemania. Francia y la Gran Bretaña, como se sabe, pidieron autorización para ejercer ellas solas el control marítimo, o sea Francia en la costa atlántica y la Gran Bretaña en la costa mediterránea. Para garantizar la internacionalidad de la vigilancia, se mira la posibilidad de que los buques de guerra ingleses y franceses tomen a bordo observadores neutrales.

Las reservas formuladas por los embajadores alemán e italiano

Londres, 30 (madrugada).—En la sesión del Comité de No Intervención, los señores Grandi y Ribbentrop, representantes de Italia y Alemania, declararon tener graves reservas de principio sobre toda especie de control que no se base en el equilibrio necesario e indispensable para la ejecución imparcial de dicho control. Añadieron que comunicarán, sin embargo, a sus Gobiernos respectivos la proposición franco-británica.

El Comité volverá a reunirse el próximo viernes

Londres, 30 (madrugada).—La Press Asociación publica los si-

guientes informes después de la reunión celebrada ayer mañana por el Comité de No Intervención.

La sesión del Comité fué aplazada hasta el próximo viernes. Entre tanto, el proyecto de control

anglo-francés será sometido a los diferentes Gobiernos. Los delegados alemán e italiano presentaron objeciones al proyecto; pero declararon que estaban dispuestos a someterlo a sus Gobiernos.

El nuevo Gobierno francés decreta el cierre de las Bolsas y pide plenos poderes financieros

París, 30 (madrugada).—Durante la noche pasada, el Gobierno, antes de dar a conocer su programa en forma de declaración gubernamental, tomó una serie de decisiones de un alcance particular.

Se trata especialmente del cierre, a partir de hoy, de la Bolsa de valores y de la Bolsa de mercancías; medidas destinadas a cortar toda especulación del franco.

No podrán ser protestadas letras durante la moratoria de pagos.

El Gobierno decidió también presentar hoy el proyecto de ley sobre plenos poderes financieros, y plantear la cuestión de urgencia.

El proyecto contiene un único artículo concediendo al Gobierno plenos poderes hasta el 31 de agosto próximo. A pesar de no ser conocido el proyecto, puede contarse con un aumento de los impuestos directos, que sobrepasará en mucho los límites previstos por el Gabinete Blum.

Se dice que Chautemps está decidido a insistir en la aprobación del proyecto, o presentará su dimisión si el Parlamento lo recusa.

La Bolsa de Londres suspende toda negociación en francos franceses

Londres, 30 (madrugada).—La Dirección de la Bolsa de Londres decidió no autorizar hasta nueva orden negociación en francos franceses.

Las medidas del Gobierno francés y el cierre de las Bolsas en Francia causaron aquí gran sensación.

Los periódicos de la mañana hacen notar la importancia y gravedad de la crisis francesa; pero se abstienen aún de comentarios detallados.

Detalles de la agresión de un aeroplano rojo a otro francés de la línea Toulouse-Casablanca

Salamanca, 30 (madrugada).—Comunican de París que el avión de la Compañía «Air France», que hace el recorrido Toulouse-Casablanca, ha sido atacado con fuego de ametralladora por un avión rojo

¿Qué vamos a hacer con los 160.000 hombres que nos sobren en el Norte?



Sevilla (12 noche).—El general comenzó su acostumbrada charla, diciendo:

El Gobierno rojo no ha publicado la toma de Bilbao hasta pasado cuatro días. Después ha confesado de plano, y me extrañaba que lo hubieran hecho así. Pero ya he comprendido por qué lo han hecho. Ahora resulta que la toma de Bilbao ha sido un fracaso... para nosotros. Porque resulta que, a medida que vamos avanzando, se alargan nuestras vías de comunicaciones y esto nos debilita.

Cuando tomemos Santander y Gijón, la debilidad será aún mayor, porque retiraremos de esos frentes unos 160.000 hombres y ¿qué vamos a hacer con ellos? Por eso yo trataré de disuadir al Generalísimo que, de «fracaso en fracaso» nos ha llevado a tomar Bilbao y creo que se le ha metido en la cabeza tomar Barcelona y Valencia. ¡Cuidado!—¿qué vamos a hacer cuando tomemos esas ciudades?—¿cómo vamos a alimentar a tanta gente?

Pero no todos los periódicos están conformes con que eso de Bilbao sea un fracaso para nosotros. Los catalanes piden que se fortifique Cataluña, y su crisis no ha sido más que una consecuencia de la caída de Bilbao. La crisis catalana se ha resuelto repartiendo las carteras entre C. N. T., socialistas y izquierda. Para el Ministerio de Agricultura ha sido nombrado un rabassaire, pero yo creo que éste no es campesino, pues si lo fuera no podría consentir que mientras los hombres del campo trabajan, los señoritos de izquierda se pasean y toman vermouths.

Y hay un doctor sin cartera. ¿Pero cómo va sin cartera ese señor? Yo creo que va al Consejo sin cartera porque no se la roben. Companyns dice que este es un Consejo de altura. En él se encuentra Sbert, un hombre que se pasa la vida estudiando. Conoce muy bien la vida estudiantil. Estos Gobiernos del Frente Popular son los más grandes que yo he conocido. ¿Cuándo ha habido un ministro de Justicia licenciado de presidio?

Ya está constituido el flamante Gobierno. El amo es el cónsul ruso, y no obstante, entran en el Gobierno tres cenevistas y ningún comunista. ¿Qué dirá el cónsul y qué dirá Valencia? Porque, recuérdese, que en el levantamiento fueron los comunistas los que, ayudados por Pozas, hicieron la persecución. Es lógico que ahora quieran revancha. Cataluña no tiene dinero, pues todo lo han cogido los anarquistas. Dicen que el Gobierno de Valencia lleva prestados a Cataluña 400 millones, y ayer mismo, Companyns ha pedido que le envíen cuatro millones diarios para atender a los gastos de guerra.

Además, los catalanes piden la dimisión de Prieto. ¿En qué terminará todo esto? Puede que los anarquistas, ante el enchufe, se hagan buenecitos; pero no olvidemos que García Oliver es ministro de Cataluña, y fué Prieto el que le quitó el enchufe en Valencia.

Parece que unos aparatos de caza rojos han atacado al correo de Casablanca. El objeto era hacer creer que los aparatos eran nuestros; pero los pilotos han observado claramente que los aviones eran rusos, y así lo han declarado. El Gobierno francés ha presentado una reclamación enérgica a Valencia, y veremos si con estos ataques se da cuenta Francia de la calidad de los individuos que forman el Gobierno rojo de España.

El Gobierno inglés protege y se incauta de los valores ingleses que los rojos sacaron de Bilbao, pero los de los demás no les importa. El barco que lleva lo robado se verá obligado a entregar a Inglaterra el dinero de sus súbditos, las pesetas de los españoles seguirán con rumbo desconocido.

El general terminó dando cuenta de las operaciones y donativos.

Celebraremos seguramente la fiesta del Carmen un poquito más allá de Santander

Bilbao, 30 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander, Miguel Marín).—Tal como anunciábamos en nuestra crónica de ayer, Valmaseda se encuentra de nuevo en poder de España.



Ocupadas en las jornadas últimas Mendietta y Aranguren, Valmaseda ocupaba una posición difícil de mantener, porque hasta allí conducen dos carreteras que parten de los puntos mencionados. La única dificultad había de venir del tiempo, y a ello también aludíamos en la última crónica; pero, por lo visto, estas cosas ya no cuentan, y nuestros soldados, con una precisión maravillosa y a prueba de sacrificios, han continuado avanzando en medio de un verdadero temporal de lluvia.

También por este frente nos salimos de Vizcaya y vamos en busca de la carretera que conduce a Rivotas.

La ocupación de Borcedo nos hace dueños de bastante extensión de ferrocarril, y nos acerca a las posiciones que separan este sector de Quincoces, por su parte más avanzada.

Como al escribir estas líneas no canozco la redacción del parte oficial, temo pecar de indiscreto al enunciar todas y cada una de las poblaciones ocupadas; pero invito a mis lectores a que se pre-

paren a presenciar rápidamente el derrumbamiento de una resistencia para la que les falta a los rojos elementos, confianza en sí mismos, y, sobre todo, una moral como la que disfrutaban nuestros soldados.

Poco después del mediodía entrábamos en Valmaseda, travesando el ferrocarril, que permite establecer ya comunicación directa entre esta población y Bilbao. Verdad es que no faltan pasos destruidos, y que nuestros ingenieros habrán de aplicarse a la tarea con el entusiasmo que acostumbran; pero, cuando ayer vimos circular por esta capital individuos procedentes de Miranda, y que habían hecho su viaje por vía férrea, comprendí que nada hay imposible para nuestros zapadores; y que si fáciles es a las rojas destruir riquezas, no nos es a nosotros más difícil restaurarlas.

Por este sector han sido varios centenares los milicianos pasados a nuestras filas, sin contar los prisioneros hechos. Hemos intentado los compañeros hacer el resumen de hombres cogidos o presentados desde que comenzó la ofensiva en Vizcaya, y no hemos conseguido ponernos de acuerdo, porque a todos nos faltaba capacidad matemática para efectuar tan enormes sumas.

A este paso van a quedar en Santander cuatro dinamiteros asturianos, incluso Bruto Alonso, que, según dicen los prisioneros, está ahora mucho más bruto aún. Nos aseguran que, por no ser menos que Aguirre y los catalanes, se está haciendo un cinturón a toda prisa; pero estamos seguros de llegar antes de que pueda abrocharse la hebilla.

No me ha sido posible trasladarme al sector de la costa; pero me llegan noticias de que también por aquella parte se continúa avanzando. Si mañana me fuera posible abandonar este sector—lo que dudo mucho, porque la ocasión parece propicia para nuevas gestas—pienso trasladarme hacia el mar con la esperanza de que los rojos me hayan dejado alguna langosta en los criaderos de Castro Urdiales.

Y tenga paciencia el lector, porque esto se acaba. Y si el tiempo quiere ayudarnos un poco, vamos a celebrar las fiestas del Carmen un poquito más allá de Santander.